



## **Behandlungsinformationen**

### **Allgemeine Innere Medizin im Waldkrankenhaus**

#### **Allgemeine Innere Medizin**

Folgende Untersuchungen können durchgeführt werden:

- Ultraschalluntersuchungen von allen Organen einschließlich Schilddrüse
- Echocardiographie
- Ultraschall-Doppler der Gefäße, insbesondere der hirnversorgenden Arterien & peripheren Arterien
- Bronchoskopie mit Biopsie und Lavage
- Lungenfunktionsuntersuchungen
- EKG, Belastungs-EKG und Langzeit-EKG, Langzeit-Blutdruckmessung
- Knochenmarkspunktionen
- Hormonanalytik

Diagnostik und Therapie von einheimischen und im Ausland erworbenen Infektionskrankheiten:  
Die Abteilung besitzt eine moderne Infektionsstation mit der Möglichkeit der Behandlung von allen Infektionskrankheiten einschließlich isolierpflichtigen Erkrankungen. Aufgrund einer modernen lufttechnischen Klimatisierung ist hierbei eine Keimübertragung auf andere Patienten ausgeschlossen.

#### **Endokrinologie / Diabetologie**

Unter der Leitung von Herrn Privatdozent Dr. med. Udo Schmitz, Internist mit dem Schwerpunkt Diabetologie und Endokrinologie, werden Sie durch weitere Fachärzte für Innere Medizin bzw. Diabetologen sowie Diabetesberaterinnen und –assistentinnen, Diätberaterinnen, Wundtherapeuten, Orthopädieschuhmacher und- schuhtechnikern, Podologen, Wundtherapeuten und nicht zuletzt diabetesversierte und –geschulte Gesundheits- und Krankenschwestern/-pfleger betreut.

Die Diabetologie der Evangelischen Kliniken führt ein internes Qualitätsmanagement durch. Alle Patienten werden nach einem halben Jahr zu Ihren Stoffwechsellaten nachuntersucht. Hierdurch wollen wir unsere Leistung weiter verbessern.



Im fortgeschrittenen Lebensalter bestehen andere Therapieziele, auch müssen altersentsprechende Lebensumstände und –probleme berücksichtigt werden. Hierfür bieten wir ein speziell für diese Altersgruppe geschaffenes Schulungsprogramm (SGS) an. Dieses passt sich gut dem individuellen Lerntempo an und sorgt so für größtmöglichen Erfolg.

Bei schwerwiegenden Folgeerkrankungen erfolgt die Therapie in Zusammenarbeit mit unseren ambulanten Partnern der Neurologie und Nephrologie sowie den entsprechenden Abteilungen der Evangelischen Kliniken:

Gynäkologie und Geburtshilfe, Augenheilkunde, Urologie, Chirurgie sowie den Kardiologen und Gastroenterologen der Abteilung für Innere Medizin.

Bei Entlassung erhalten Sie ausführliches Infomaterial, das Sie und Ihren Hausarzt über die eingeleiteten Therapien informiert.

### **Kardiologie**

Jedes Jahr werden hier im Hause über 5.000 EKG's aufgezeichnet, über 250 Ergometrien (Belastungs-EKG), über 250 Langzeit-EKG und –Blutdruckmessungen), Lungenfunktionsuntersuchungen, über 1.500 Echokardiographien, über 200 transösophageale Echokardiographien, sowie über 100 Stress-Echokardiographien (pharmakologisch mittels Dobutamin) durchgeführt.

Desweiteren werden über 400 Duplex-Sonographien der Halsschlagadern und der Beinarterien durchgeführt. Diese Untersuchungen können alle auch ambulant erbracht werden. Derzeit werden über 70 Schrittmacher implantiert und gewechselt, sowie über 500 Schrittmacher im Rahmen der Nachsorge in der Schrittmacherambulanz mit Teilgebietsermächtigung für Kassenpatienten kontrolliert.

Die Kardiologie behandelt pro Jahr etwa 15 Patienten mit Lungenembolien, die einen Schock erleiden, durch direkte lokale Auflösung des Gerinnsels.

### Schlaganfallkrankungen:

Einen hohen Stellenwert besitzt die schnelle Behandlung von Schlaganfallkrankungen auf der hierzu speziell eingerichteten Intensivstation. Rund um die Uhr können notfallmäßig alle erforderlichen Untersuchungen erfolgen, so dass eine schnelle Therapie erfolgen kann. Je nach Befund kann dies auch eine gerinnselauflösende Behandlung (Fibrinolyse) sein. Ein neurologischer Konsiliararzt steht immer zur Verfügung.